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议 程 项 目 15

选举各主要机构成员以补空缺 (续)：

(a) 选举安全理事会五个非常任理事国

1 . 主唐：各会员国都知道，大会在自 1979年 

1 0月 2 6 日以来的 12次全体会议中举行了  115次投 

票以选举安全理事会的一个非常任理事国，而所有这 

些投票都已证明是无结果的。

2 . 大 会 现 在将 按照 议事 规则 第 9 4 条进行第 

116次投票，也是三次一轮的限制性投票中的第一 

次。这次投票限于对获得最多票数的两个候选国， 

即古巴和齋伦比亚。任何写有古巴或哥伦比亚以外

国家名字的选票都将被宣布为无效的。现在分发选

票。

应主岸邀请，马尔多维奇先生（白俄罗斯苏维埃社会 

主义共和® ) 和切利科尔先生（土耳其）担任检票员。

进行无记名投票。

3 . 主席：：我现在提议，在计算选票期间，会 

议暂停。

下 午 _?时 ■50分会议哲停，下午  < 时复会。

4 . 主席：表决结果如下：

选票总数： 142

无效票： 0

有效票数： 142

弃权票： 1

参加投票会员国数： 141

法定多数： 94

所得票数：

古 巴 ......................................
哥伦比亜 59

5 . 主席： 由于第一次限制性投票已表明无确定 

结果，我们现在将在同样的规定和条件下进行第二次 

限制性投票。现在分发选票。

应主傳邀请， ■R;尔多維奇先生（白俄罗斯苏維埃社会 

主义共和国）和切利科尔先生（土耳其）担任检票员。

进行无记名投票。

6 . 主唐：我现在提议，在计算选票期间，会议

暂停。



下 午 4 时 零 5 分 会 议 <?停 ， 下 午 4 时 / 5 分复  定结果，大会现在将按照议事规则第 9 4条进行一轮 

会。 无限制投票。在这次无限制投票中，当然除了即将离

7 主廣 . . 表决结果如下 . 伊的坡利维3E和已是安全理事会一个理事国的牙买加

■ : :  * 以外，拉丁美洲国家小组中的住何会员国都可以是选

选票总数： 142 举的候进圉。现在就分发选票。

无效票• 1
★  二 仏  应主席避请， 马尔 多维 奇光 生 （白俄罗斯苏维埃
W5K：̂aK; 141, 社会主义共和国）和 切 利 科 尔 光 生 （土耳其）担任检
弃权禁： 1

参加投票会员国数： 140

法定多数： 94 进行无记名投票。

所得票数： 1 2 . 主唐：我现在揖议，在计算选票期间，会

古 巴 ............................................................. 84 议暂停。

哥 伦 比 亚  54 下午 4 时 3 5 分会议赞停，下 午 4 时 5 0 分复会。

8 . 主席： 由于这两个国家都没有获得法定三分  1 3 . 主唐：表决结果如下：

之二的多数票，. 大会现在将进行第三次限制性投票。 149
同上次投票一样，仅有的其名字可写入选票的国家是  * 1
古a 和哥伦比亚。任何写有其他国家名字的选票都将  二

被宣布为无效的。现在就分发选票。 1

弃权票： 1

应主席邀请， 马尔 多維奇 先生 （白俄罗斯苏维埃  参加投票会员国数： 146

社会主义共和国）和 切 利 科 尔 先 生 （土耳其）担任检  法定多数： 98

所得票数：

进行无记名投票。 古 巴 ............................................................88

9 . 主唐：我现在提议，在计算选票期间，会议 哥伦比3E ..............................................  55
暂停。 E•西.................................................................1

墨 西 哥 ..................................................  1
下 午 ¥ 时 2 0 分会议哲停，下 午 ¥ 时 3 0 分复会。

1 4 . 主唐： 由于这次表决无确定结果，我们现 

10- ± 席： 在在同样的规定和条件下进行第二次无限制投票。现 

选票总数： 147 在就分发选票。

无效票： 0 应主席邀请， 马 尔 多維奇先生（白俄罗斯苏維埃

有效票数： 147 社会主义共和国）和 切 利 科 尔 先 生 （土耳其）担任检

弃权票： 1 要员。

参加投票会员国数： 146 °  .
法定多数： 98

1 5 . 主廣：我现在提议，在计算选票期间，会
所得示数： 、\，，餅後

...............................................    92
齋 伦 比 亚   .......................    54 下 午 3 时会议哲停，下 午 3 时 7 0 分复会。

1 1 . 主廣： 由干第二.次限制性投票CL表明无确  1 6 . 生唐：表决结東如 K:



选票总数： 148 轮的限制性投票中的第一次。这次投票限于对获得最

无效票 Î 0 多棄数的两个候选国，即古巴和哥伦比亚。现在就分

有效票数： 148 发选票。

弃权票： 2
应主岸邀请， 马 尔 多 维 奇 先 生 （白俄罗斯苏维埃

参加投票会员国数： 146
社会主义共和国）和 切 利 科 尔 先 生 （土耳其）担任检

法定多数： 98
票贝。

所得票数：
进行无记名投杀。

古 巴 .......................................

哥 伦 比 亚 .............................. 2 1 . 主席：我现在提议，在计算选票期间，会

墨 西 齋 .................................. 议暂停。

萨 尔 冗 多 .............................. 下 午 3 时 *^0分会议赞停，下 午 5 时 5_5分复会。

1 7 . 主席： 由于这一轮无限制投票中的第二次 2 2 . 生席：表决结果如下 :
已表明无确定结果，我们现在进行第三次无限制投 选票总数： 147
票。同以前一祥，在这次无限制投票中，理所当然除 无效票： 1
玻利维亚和牙买加以外，拉丁美洲国家小组中的任何 有效票数： 146
会员国都可以是选举的候选国。现在就分发选票。 弃权票： 1

应立岸邀请， 马尔 多维奇先生（白俄罗斯苏维埃 参加投票会员国数： 145

社会主义共和国）和 切 利 科 尔 先 生 （土耳其）担任检 法定多数： 97

票员。 所得票数：

进行无记名投票。 ....................

哥 伦比 亚 ................................
1 8 . 主席：我现在提议，在计算选票期间，会

议暂停。
2 3 . 主席： 由于第一次限制性投票已表明无确

定结果，我们现在在同样的规定和条件下进行第二次
下 午 5 时 7 5分会议哲停，下 午 5 时 分 复 会 。

限制性投票。现在就分发选票。

1 9 . 主席：表决结果如下 :
，，國• % » xlâ/ 应主岸邀请， 马尔多維奇先生 (白俄罗斯苏維埃

选票总数： 148
社会主义共和国）和切利科尔先生 ( 土耳其）担任检

无效票： 0
某员。

有效票数： 148

弃权票： 1 进行无记名投票。

参加投票会员国数： 147 2 4 . 主席：我现在提议，在计算选票期间，会

法定多数： 98 议暂停。

所得票数： 下午Ô时零5 分会议暂停，下 午 时 7_5分复会。

古 巴 ................................. 2 5 . 主唐：表决结果如卞：
哥 伦 比 丽 ........................

选票总数： 149
洪 都 拉 斯 ........................

无效票： 0

2 0 . 主唐： 由于第三次无限制投票已表明无确 有效票数： 149

定结果，大会现在按照议事规则第 9 4条进行三次一 弃权票 :



参加投票会员国数 : 

法定多数：

所得票数：

古 巴 ....................
哥 伦 比 亜 ...........

148

99

91

57

2 6 . 主唐：由于这一轮限制投裏中的第二次已 

表明无确定结果，我们现在进行第三次，也是今天下 

午的最后一次限制性投票。同前一次投票一祥，仅有 

的其名字可以写入选票的国家是古a 和哥伦比亚。任 

何写有其他国家名字的选票都将被宣布为无效的。现 

在就分发选票。

应主序邀请， 马尔 多 维 奇先 生 （白俄罗斯苏維埃 

社会主义共和国）和 切 利 科 尔 先 生 （土耳其）担任检

杀员。

进行无记名投桌。

2 7 . 主席：我现在提议，在计算选票期间，会 

议暂停。

下 午 5 时 零 2 5 分会议哲停， 下 午 6 时 分 复

会。

2 8 . 主唐：表决结果如下 :

选票总数 Î 148

无效票： 0

有效票数： 148

弃权票： ’ 2

参加投票会员国数： 146

法定多数 Î 98

所得票数：

古 巴 ... ..... ......................... ....

哥伦比亚 58

2 9 . 主席：这一轮限制性投票中的第三次已表 

明无确定结果。

工 作 安 排

3 0 . 主唐：我现在向各位代表说明我对本届会 

议所剩事项的意见。

3 1 . 再次很清楚的是，尽管做出了前所未有的 

努力，但是我们还未能按照宪章履行我们的重要义务 

选举安全理事会五个非常任理事国。我已同包括两个 

候选国本身在内的许多国家代表困讨论了这种困境的 

各个方面。我们投票的激烈与频繁以及连续地得不出 

结果，现在都已清楚说明，今天晚上在这方面所作出 

的进一步努力，也不一定能解决这一向题。我当然知 

道，各位代表都已极度疲劳了。我们已经完成了一个 

冗长而又函难的议程。因此，我想各位代表需要一点 

时间休息和思考，即将来临的假期十分适合于这一目 

的。

3 2 . 因此，我提议我们现在同意暂停并在12月 

2 6 日上午恢复选举，而不是继续每天投票，虽然这 

种投票是我能看到的唯一选择。在提出这一建议时， 

我考虑到了思考的必要性，也考虑到了下述事实，即 

在目前这一时刻，正如我早些时候说过的，各国代表 

团都极其疲劳了。你们大家都做了大量的工作。各委 

员会都以最高的效率和最大的责任心履行了它们的职 

责，BU将结束其事务的第五委员会也将在巨大的压力 

下，以非凡的献身和忘我精神履行其职责。因此，在 

这种情况下，我经过慎重考虑的看法是，每天继续进 

行表决是不合遗的。我认力，人们在假日中经过休 

息，放松和思考，当我们再复会考虑这个重要项目 

时，假日的精神肯定将使我们大家产生灵感。

3 3 . 我还认为，在假期中，所有会员国都将认 

真考虑维护我们组织的诚实和信用的必要性以及确保 

本组织的这一重要机构安全理事会的生命力毫无问题 

的必要性。我吁请你们大家利用这个假期认真思考， 

以期达成一个只能选举出剩下的一个安全理事会非常 

任理事国的适宜的解决办法。

3 4 . 关于我们目前剩下的工作，我要宣布使我 

们能够结束第二委员会剩下的这个项目的所有必要文 

件都已得到，我们在这一发言之后将立即审议这个项

目。

3 5 . 第五委员会已辛勤地工作了很长时间，它 

仍然在对付伴随其庞大议程而来的最后关头的困难。 

我知道，按常规，我们有可能牧到第五委员会的报



那项决议的明确条敦所规定的人员外，不需要其他人 

员。行政和预算问题咨询委员会根据第二委员会作出 

的这项决定和秘书长提出的建议，在其报吿中建议应 

当用遂步的方法来执行第二委员会的决定，这将使这 

个中心能在秘书长建议的时间开始活动。

4 1 . 咋天，第五委员会作出了一项违背第二委 

员会达成的谅解的决定，该决定破坏了秘书长就如何 

能最好地使这个新中心开始活动，同时充分考虑到第 

二委员会已达成的谅解条敦所做出的各项决定。

4 2 . 我要补充说，昨晚第五委员会发生的事件 

实标上推翻了由于包括我本国在内的许多国家的努力 

而达成的一项 i人真议定的谅解，这些事件是不祥的征 

兆。显然，本机构中有些人认为，可以无视主要捐款 

国的建议和立场，可以无视我们对认真议定的协议的 

谅解，数量上的多数可以为所欲为。

4 3 . 请允许我说，持这种态度的人误解了美国 

在这个特定问题的谈判中和总的在联合国中所试图表 

现出的善意。

4 4 . 我们不同意这项决议的第三节，不同意对 

充分利用联合国系统资源的必要性熟视无睹。在一个 

实质性的主要领域取得进展的重要机会已经受到危 

害，一个更重大的问题留待我们大家去认真思考。

45. 金斯曼 先 生 （加拿大 )：我国代表团自第二 

委员会表决以后改变了它对第三节的投票。我们的理 

由是昨天在第五委员会第 8 6次会议上作出的决定谋 

求专门给文件 A / C . 2 / 3 4 / L . 1 0 5 第 10段 （b) 中 

确定的七个临时员额增拨经费。

46. 行 政 和 预 算 问 题 咨 询 委 员 会 在 文 件  

A / 3 4 / 7 / A d d . 2 8 中说 —— 我们认为很正确 ——  
第二委员会作出决定立即重新安排科学和技术处的大 

部分员额和预算经费，就使文件A /C .2 /3 4 /L .1 0 5  

第 10段 （b ) 中的特殊任命不合适了，而且所雷的 

一■切已达到最高限额。

47. 咨询委员会的建议一 我们认为遗憾的是 

— 被一次制造分穀的表决所推翻，尽管有下述明显

的可能性，即我们很可以设法找到一种解决办法，从 

而可以用所雷的切来补足重新安排后的科学和技术

处 大 部 分 员 额 的 经 费 。 而 现 在 却 决 定 为 文 件  

A /C . 2 / 3 4 /L .1 0 5 所确定的七个特定人员的职位以 

及 —— 据我们的看法—— 为科学和技术处的大部分 

员额寻求增拨经费。

4 8 . 为什么这样做？显然是为特定的人提供特 

定的工作。我们对于这种从一开始就使损害本会议的 

毫无意义的工作个人化永远存在的作法感到遗憾。我 

们也对以下事实表示遗憾，即；当我国政府正设法从 

文官名册中削减4 万个职位的时候，而我们这里实标 

上正在没有具体的正当理由的情况下创设职位。我们 

还对以下事实表示遗憾，即昨天在第五委员会没有一 

个秘书处的人能对眼前涉及到经费和人员的基本问题 

作出称职的回答。

4 9 . 我们特别遗憾的是，这个科学和技术的新 

开端，已以这种方式受到危害，至少是就我国代表团 

在第二委员会能够允诺给予的支持而言。

5 0 . 西田減哉先生（日本）：我国代表团在对第 

3 4 /2 1 8 号决议第三节进行表决时投了弃权票。当早 

些时候第二委员会通过这一节时，我国代表团曾投票 

赞成它，但有一项谅解，即第三节第 5 段所载条款不 

要求立即从联合国的经常预算中拨出筹办费，而它们 

仅仅授权秘书长致力于立即将现有的科学和技术处的 

大部分员额和预算经费重新安排给新的科学和技术促 

进发展中心。

5 1 . 此外，行政和预算问题咨询委员会在其报  

告 U  /  3 4 /  7 /  Â M 2 8 ：! 中赞同对该段的这一合乎 

逻辑的解释。不过，昨天第五委员会在第 8 6次会议 

上，经表决通过了一项印度代表 7 7 国集团提出的建 

议，这项建议要求为新中心的临时员额拨出一笔不超 

过 3 0万美元的敦项，以此取代了该咨询委员会的建 

议。鉴于我们在第五委员会已表明的基本立场，我国 

代表团十分遗憾地决定对这个问题投弃权票。

5 2 . 格里特先生（澳大利亚 )：澳大利亚一贯支 

持联合国科学和技术促进发展会议的目标。我们认 

为，该会议在创遗积极合作的气氛方面取得了一个重 

要的政治成果。我们认为，必须作出有效和合理的工 

作安排，以确保新的科学和技术促进发展中心可以尽



快开始进行重要的后续安排，来执行维也纳行动纲 

领。 '

5 3 . 因而由子这些原因，我国代表团在第二委 

员会投票赞成这项决议的第三节和决议全文。不过， 

鉴于第五委员会作出的决定，我们认为我们不能再支 

持第三节了，因此我们在刚刚结束的表决中对这一节 

投了弃权票。我们一贯认为，新中心的经费应尽可能 

利用即将撤消的科学和技术处的员额。我们准备对此 

采取灵活的态度，但是在我们看来，第五委员会的报 

吿导致经费和员额的重查已到了令人不能容忍的程 

度。

54. 我们赞同加拿大代表团的非常恰当的意

5 5 . 巴 辛 先 生 （芬兰）：我荣幸地代表冰岛、挪 

威、瑞典和芬兰四国代表团在这里发言。我们几个代 

表团对刚才通过的这项决议的投票，同我们在第二委 

员会中的投票没有变化。不过，我们遗憾地注意到， 

第五委员会昨天批准了一项有关这项决议的预算拨  

款，其内容与我们对第二委员会已取得的结果的理解 

不一样。

5 6 . 主席：印度代表请求发言以行使答辩权。 

我现在就请他发言。

57. B.C.米 什 拉 先 生 （印度）：不是印度代表团 

本身，而 是 7 7国集闭要行使答辩权，我荣幸地是该 

集团的主席。

58. 一些代表团刚才对投票进行的解释给人以 

这样的印象，即其他代表团—— 本大会的大多数代 

表闭，特别是 7 7 国集团一 已破坏了在非正式谈判 

中达成的某种谅解。此外，有人说，而且鄙见以为是 

非常不得体地说，第五委员会昨天采取的行动，是要 

助长某些秘书处官员的个人利益。

5 9 . 我完全反对这种暗示。第二委员会遗过的 

决议草案在新的科学和技术促进发展中心的经费向题 

上造明确的。第三节第五段清楚地指出：

"还决定从联合国经常预算内调动一切必要

的资源给这个中心……"，

而且它进而提到科学和技术促进发展政府间委员会进 

行重新郁署和进一步检查。清楚地阅读这一节只能得 

出一个结论，SP该中心的经费将不只限于重新安徘科 

学和技术处的员额，而且还可以从经常预算中获取额 

外资金。

60. 在第二委员会通过这项决议时与之同时提 

出的所涉经费问题的声明已将这一点讲得十分清楚 

了。它特别说明，该中心将需要七个临W•的专业员额 

和一些行政员额， 1980年的总费用估计为 3 0万美 

元。由于一些不为人知的原因，秘书处在向第五委员 

会提交有关这项决议所涉经费问题时要求赞助3 0万 

美元，而不是拨出这笔钱。这 一 差 异 已 由 7 7 国集 

团指出并且不得不加以纠正。人们将注意到，没有 

必要寻找额外资金来把秘书长谋求的赞助变为拨敦 

了。

6 1 . 那么，为什么有必要立即拨款呢？科学和 

技术促进发展政府间委员会将于1 月底召开会议。必 

须为这届会议进行筹备，因而需要马上有工作人员和 

资金。如果我们赞同几分钟前提出的论点，那么将由 

一位助理秘书长领导的新中心所拥有的员额就要比目 

前科学和技术处的员额还要少。这很难说是一个合理 

的论点。无论如何，重新安排科学和技术处的工作人 

员是需要时间的，而新的助理秘书长自然不得不立即 

招聘一些工作人员。这是一个非常重要和紧迫的实际 

要求。

6 2 . 该中心的整个人力问题，是政府间委员会 

审议的主题。但是与此同时，主要的是该中心从一开 

始就应是一个开展正常活动的机构。政府间委员会可 

以根据该中心的职能作出决定。

63. 第五委员会的决定重申了第二委员会在关 

于这项决议所涉行政和经费问题的说明中所明确表述 

的决定。绝对没有任何能说 7 7 国集闭不诚实的理 

由。我们不能同意的造，该问题在第五委员会讨☆的 

结果提供了改变投票的正当理Ftl。我们对今晚已宜布 

的表决结果邀化巾明显存在的要重新考虑这项决议只 

能表示遗憾。



6 4 . 从 7 7国集团的观点看，这顶科学和技术决 

议是大会本届会议通过的最重要决定之一。它象征着 

所有会员国的利益和需求之间的平衡。我代表 7 7国 

集团表示希望所有会员国都将做出一切必要的努力来 

确保这项决议得到忠实地执行，以便不失去维也纳会 

议的成果。

下 午 7 时 i_5分教会。

' 见 1979年 8 月 2 0 日至3 1 日在维也纳举行的联合国科 

学和技术促进发展会议报告（联合国出版物，出售品编号： 

E.79.1.21和更正)，第六章，A 节。


